

Informationen Valentin Wandeler

Valentin Wandeler studierte an den Musikhochschulen in Zürich und Karlsruhe (D) bei Elmar Schmid, Wolfgang Meyer und Otto Kronthaler und schloss seine Ausbildung 2002 mit Auszeichnung ab. Weitere wichtige Impulse erhielt er von Michael Heitzler.

Schwerpunkte im Repertoire von Valentin Wandeler bilden einerseits die Beschäftigung mit Neuer Musik, andererseits die Auseinandersetzung mit Bassklarinette, Bassethorn und historischen Instrumenten. Mehrere Uraufführungen und Widmungen zeugen von der intensiven Zusammenarbeit mit Komponisten der jüngsten Generation. Eine besonders enge Zusammenarbeit verbindet ihn mit David Philip Hefti, dessen Klarinettenkonzert mit dem Collegium Novum Zürich zur Uraufführung brachte und für den er das Solostück O, Star! beim Label Telos eingespielt hat. In jüngster Zeit zusätzliche Auseinandersetzung mit Volksmusik des Balkans und Klezmer.

Während rund zehn Jahren widmete er sich zusammen mit dem Ensemble Clarino intensiv der Literatur für Klarinetten trio und spielte zahlreiche Konzerte in Europa, Südamerika und Asien. Valentin Wandeler war immer wieder in hochkarätigen Orchester- und Kammermusikprojekten engagiert, so mit dem Balthasar Neumann Orchester, mit der Akademie für Alte Musik Berlin, sowie kürzlich mit der Capella Andrea Barca und Andras Schiff in Vicenza. Daneben spielt er in Orchestern und Ensembles in der Schweiz, ist ein engagierter Kammermusiker und Klarinettist in der Band Doina, die sich der osteuropäischen Volksmusik verschrieben hat.

Valentin Wandeler wurde mit dem Kiwanis Musikpreis für Klarinette, zweimal mit dem Studienpreis des Migros-Genossenschaftsbundes und als Mitglied des Ensemble Clarino mit dem Studienpreis der Stiftung Orpheuskonzerte Zürich ausgezeichnet. Er betreut eine Klarinettenklasse an den Kantonsschulen Küsnacht, Zürcher Oberland und Baden und unterrichtet privat in Zürich.